
防水材料铺设不当居民遭受光污染
� �

信阳消息（见习记者刘方）近日，申碑路
金杯花园小区居民向记者反映，该小区一处楼层
平台地面铺设的防水材料在太阳光的照射下表
面产生强光，造成光污染，严重影响了居民的正
常生活。

昨日， 记者来到了居民反映的该小区
13

号
楼二楼平台发现，靠近二单元的平台地面铺满了
表面类似锡箔纸的材料， 虽然地面有水渍和尘
土，但是临近中午，在太阳强光的照射下，反射光
确实非常刺眼。 “我们这两个单元的居民受害最
大，夏天本来太阳光就很强，日照时间又长，再铺
上这，反射光晃得眼睛都睁不开，每天进进出出
的，尤其是老人和孩子，眼睛怎么受得了。 ”居民
陈女士说。

记者随后找到了该小区物业部门，据物业

处张经理介绍，

13

号楼二楼平台地面铺设的
是

sps

防水材料，表面是一层锡纸，主要是前
段时间为了解决一楼门面房漏水问题市房管
局有关部门组织维修人员施工的，像这种情况
该小区还有几处，“之前我们也接到过民居投
诉， 当时我们就跟房管局有关部门沟通了，但
是这主要是一楼门面房屋顶漏水造成的，牵扯
到维修基金的问题，我们也只能是帮住户反映
情况。 ”

记者随后联系了市房管局负责房屋维修工作
的张经理，向他反映了该小区的情况，张经理说，

sps

材料普遍用于楼顶的防水和隔热， 前段时间
在为一楼门面房处理漏水问题时，没有全面考虑
到表面锡纸反光的问题，他表示，近期会到该小
区勘察，解决反光照问题。

链接
＞＞

相关资料
什么是“镉大米”

镉是一种重金属元素，在冶金、塑料、电子等行业非常
重要。 它通常通过废水排入环境中，再通过灌溉进入食物，

水稻是典型的“受害作物”。

“镉大米”，一般指镉含量超标的大米。广东发现大量湖
南产的含镉毒大米。人长期食用含镉的食物会引起痛痛病。

病症表现为腰、手、脚等关节疼痛。病症持续几年后，患者全
身各部位会发生神经痛、骨痛现象，行动困难，甚至呼吸都
会带来难以忍受的痛苦。 到了患病后期，患者骨骼软化、萎
缩，四肢弯曲，脊柱变形，骨质松脆，就连咳嗽都能引起骨
折。 患者不能进食，疼痛无比。

人体过量摄入镉会带来什么样的危害？

镉在肾中一旦累积到一定量，就可能损害泌尿系统。主
要表现为近端肾小管功能障碍为主的肾损害，这并不致命，

但可能会略微影响预期寿命。 镉对人体造成危害的前提就
是长期、大量地吸收，因此预防近端肾小管功能障碍，就可
以保护受镉污染影响的人群。

“镉大米”对哪类人群的危害更大？

相比讲究饮食平衡的城市居民， 生活在水稻种植地的
农民在这方面的健康风险更大。因为，农民的主食通常是自
家种植的大米，因此吸收的镉更多，从全世界范围来看，患
上与镉相关疾病的，往往是生活在水稻产地的农民。

为此，农民应了解当地土壤中的镉浓度，从而采取一些
特别措施，减少大米镉含量，保护自身健康，当地政府也应
尽快采取相关治理措施。

危害人体健康的镉主要来自哪里？

通常情况下，人体中的镉有两大来源：一是大米；二是
烟草。 相关研究显示， 每一支香烟都含

１

微克到
２

微克的
镉，其中约

１０％

会被人体吸收。由种植在镉污染土壤的烟草
所制香烟对人体危害更大。大米中的镉也主要来自土壤，主
要是水稻在种植过程中吸收了土壤中的镉。此外，谷物加工
过程中，也有可能出现镉污染。 （据新华社）
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美的“一晚
1

度电”变频空调

全国首家通过中国质量认证中心软件安全评估

� �

日前， 在中国质量认证中心组
织的评审过程中， 美的“一晚

1

度
电”

ECO

节能系列尚弧挂机
KFR-

26GW/BP3DN1Y-KB

（

1

）空调，成为
我国空调行业首个通过国家“软件
安全评估”的产品。

软件安全评估促标准提升，空
调安全认证即将迈上新台阶

作为家用电器中的重要成员，

空调的安全性能始终引发关注。 早
在

2001

年， 国家质检总局发布的
《强制性产品认证管理规定》 中，规
定以

CCC

强制性产品认证制度替代
原来的进口商品安全质量许可制度
和电工产品安全认证制度， 十二年
间空调行业始终以此为标准。

但在空调产品中软件的应用越
来越普遍的今天， 家电软件评测已
成为家电质量评价的必要环节。 以
此次通过评估的“一晚

1

度电”

ECO

节能系列产品来说， 对其软件的评
估实际上是对整个电路控制系统的
评估。 在进行软件评估的过程中，首
先要评估电路的功能和可靠性是否
符合相关标准要求， 然后再确认软
件及其运行环境的可靠性。 据中国

质量认证中心的技术专家介绍，未
来“软件安全评估”项目即将成为目
前行业内通用的

CCC

认证的先决认
定标准，“软件安全评估” 对空调产
品的安全性能提出了更高的要求，

是行业技术标准升级的一次新的阶
梯。

“一晚
1

度电”首通软件安全评
估，成就安全认证

对于空调行业来说， 以往的定
频空调器产品以硬件保护为主，随
着变频技术的普及， 依靠软件进行
判定和保护成就了未来的趋势。 此
次美的“一晚

1

度电”

ECO

节能系列
产品通过软件安全评估， 是基于之
前

CCC

强制性产品认证制度的再次
提升，这是空调行业的首次，也是未
来空调行业强化安全认证的全新起
点。

美的“一晚
1

度电”

ECO

节能系
列产品此次通过软件安全评估表
明，随着电子电路保护的推广，软件
保护的广泛使用， 进行电子控制器
认证（含软件认证），能够进一步提
高软件的可靠性， 切实维护消费者
的切身权益。

屡获首家认证， 美的空调持续
引领行业标准升级

2008

年
9

月
23

日， 美的空调率
先从中国质量认证中心（

CQC

）取得第
一张变频空调节能认证证书， 获得行
业内第一张能效标志；

2010

年
1

月
29

日， 美的空调全球首家获得无氟环保
变频空调

UL

北美安全认证证书，标
志着美的在变频空调领域的技术积累
和品质保障获得国际顶级安全认证机
构的认可；

2012

年
7

月
3

日， 中国质
量认证中心宣布， 美的全直流变频空
调全国首家通过“空调长效节能评
定”，标志着我国评定空调长效节能的
新标准正式开始其推广应用的进程；

此次， 美的空调又通过了业内首个国
家软件安全评估测试。

多年以来， 美的变频空调产品
占领多个首家认证， 彰显出了美的
空调作为行业领导者的先进地位，

不仅专注于产品本身技术的提升，

更是在行业标准的认定领域起到了
极其重要的推动作用。 未来，美的空
调将持续发力， 利用行业领导者的
优势力量引领行业标准不断升级。

（周璐琦）
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信阳消息（见习记者马依钒王
洋）“食用油降价了，降幅还不小呢！ ”近
日，食用油降价成为家庭主妇们讨论的
热门话题。 昨日上午，记者走访我市各
大超市了解到，近一周以来，多个品牌
的花生油、大豆油、葵花子油以及调和
油的价格都已经不同程度地下降，最高
降幅达

28%

。

“原价
68.9

元，现价
49.9

”元、“购买
两桶送

1.8L

玉米油一瓶”…… 在东方
红大道一超市的食用油专区里记者看
到，七八张醒目的特价标牌张贴在货架
上。 其中

5

升装的鲁花
5S

压榨葵花子
油， 价格从

109.9

元降到
99.9

元；

5

升
装的福临门非转基因压榨玉米油，价格
便宜了十几元，从

82.9

元降到
66.9

元；

降幅最大的是
4

升装的多力葵花子
油，价格从

68.9

元降到
49.9

元，下降了
28%

。 在民权路的一家超市内，食用油
也正处在降价促销中，

4

个品牌的好几

种食用油都降价了， 降幅差不多都在
10%

以上。

“‘五一’ 期间就听说食用油要降
价， 当时还想着信阳什么时候开始降
价，这两天真的降了。 现在买一桶

5

升
的食用油能比以前省

10

多元呢。 ”家住
统一街的崔女士说。市民黄女士也准备
趁着价格下降，多买两桶油存着，“反正
食用油保质期长，关键是近几年食用油
的价格一直在上涨，现在下降了，多买
几桶能省不少钱！ ”

超市食用油专区工作人员江国红
告诉记者： “这次降价是从上周开始
的，花生油、大豆油、调和油等好几个
品牌不同种类的油都降价了，而且降
幅还很大。 降价的主要原因是花生、

大豆等油料作物的价格下降了。 ”据
业内人士介绍，此次降价是食用油连
续上涨了近

3

年后， 首次进入降价周
期。

被曝光的

“镉大米”

我市市场暂未发现
� � � �

信阳消息（见习记者王洋马依钒）近日，

6

批次湖
南产的大米在广东被检出镉超标。昨日记者走访信阳市场，

暂未发现被曝光的“镉大米”品牌。

根据广州食品药品监督局通报，

6

批次镉大米生产厂家
和品牌分别为：湖南省攸县大同桥镇大板米厂生产的“高安
大米”

2

批、无商标名大米
1

批；湖南省攸县高和夏生大米厂
生产的“高安大米”

1

批；湖南省衡东县大浦镇东洋米厂生产
的无商标名大米

1

批； 湖南省攸县石羊塘日星大米厂生产
的“好日子”珍珠米

1

批。

昨日，记者走访我市多家大型超市发现，在售的大米当
中，也有不少都是产自湖南的，比如金建牌、口口香牌等，但
这些都不在被曝光的品牌之列。超市工作人员告诉记者，出
现问题的都是一些小品牌， 湖南大米也很出名， 不能一听
“湖南”产的就一概而论，他们超市经营的都是一些销售多
年的品牌大米，因为牌子比较响，销量未受影响。

在另外一家超市，工作人员表示，“镉大米”事件对信阳
影响应该不大，信阳本身就是鱼米之乡，大米产量丰富，而
且质量也不错，大部分市民还是吃本地米，除此之外，销量
较好的就是来自原阳、东北、湖北的米。 “湖南米不是特别
黏，比较散颗，口感还不错，但卖相不好，米色一般较黑，有
的信阳人不太喜欢。 ”工作人员说。

而记者从我市工商部门了解到， 近期他们也没有接到
市民关于“镉大米”的投诉，在日常抽检中暂时也没发现问
题，下一步会加强这方面的监管。

市民选购大米。

食

用

油

降

价

了

！

最
高
降
幅
近
三
成


